

Nombre: Edgar Javier Hernández Cumatz

Grado: 4to. Bachillerato

Sección: Única

Profesor: Eliezer López Chávez

Materia: Ciencias Sociales y Formación ciudadana 4

Tema: ¿Cómo fue el renacer de Europa después de tanta destrucción?

Introducción

Europa paso por muchas cosas fue mas en la segunda guerra mundial en la que sufrió demasiado como, por ejemplo, demasiada destrucción a sus alrededores por lo mismo muchas personas europeas se quedaron sin trabajo estaremos hablando un poco mas sobre este tema y como fue que renació Europa este mismo se pudo reconstruir gracias a diversas instituciones y así pudo volver a reconstruir gran parte de su territorio

Marco Teórico

Base Teórica

Renacimiento de Europa

1945: Europa estaba en ruinas y su población carecía de alimentos, combustibles y vivienda. Se necesitaban de forma acuciante estrategias de supervivencia y se mantenía el racionamiento implantado en la guerra para que al menos las necesidades básicas estuvieran cubiertas. Había millones de refugiados, exiliados y desplazados en busca todos ellos de cobijo. Europa dependía en gran medida de la ayuda del resto del mundo.

La II Guerra Mundial (1939 – 1945) supuso un profundo trauma para el conjunto del continente europeo. La devastación de la guerra hizo que los líderes de Europa occidental comprendieran que su futuro pasó por una mayor cooperación e integración entre ellos.

Estas fueron las consecuencias más importantes del mayor conflicto bélico de la historia: Coste humano: casi 60 millones de muertos, 40 de ellos en Europa. La mayor parte de las víctimas fueron civiles.

Coste material: se destruyeron importantes núcleos de población e infraestructuras.

Cambios territoriales: numerosos territorios de Europa cambiaron de manos, otros fueron ocupados y perdieron parte de su soberanía. Especialmente, aquellos que cayeron bajo la influencia de la URSS.

La emergencia de un “Nuevo Orden Mundial”: dos grandes superpotencias surgieron tras la contienda. Los EEUU y la URSS se repartieron su influencia a escala planetaria dentro de una división lógica en bloques, dando comienzo al período conocido como Guerra Fría. También, comienza a construirse una nueva arquitectura institucional a nivel internacional. En este punto, destaca la creación de las Naciones Unidas, el Consejo de Europa, la OCDE, la OTAN, el Pacto de Varsovia, la OSCE, la UEO y el comienzo del proceso de integración europeo.

Europa se recuperó gracias a “El Plan Marshall”

El Plan Marshall, cuyo nombre oficial fue European Recovery Program, fue un programa mediante el que Estados Unidos, trató de facilitar la reconstrucción y recuperación de Europa tras la II Guerra Mundial. Se desarrolló entre los años 1948 y 1952. El Plan Marshall, aunque pretendía servir como base para la recuperación económica y social de los países europeos tras la II Guerra Mundial, según indican algunos historiadores, no era una ayuda desinteresada. La realidad de aquel momento, en los albores de la Guerra Fría, llevó a Estados Unidos a implicarse en la reconstrucción de una Europa que sirviese para frenar la expansión del comunismo de influencia soviética. Esta medida bajo el influjo de la Doctrina Truman, según la cual era necesario apoyar a «los pueblos libres» en su lucha contra «los intentos de subyugación por minorías armadas o por presiones exteriores», en clara referencia a la Unión Soviética y a grupos guerrilleros o partidos políticos de esta tendencia.

También influyó, y no poco, en esta decisión que una Europa destruida y sin capacidad económica no podría importar productos estadounidenses. Por tanto, uno de los motivos fue la de apoyar a la industria y empresas norteamericanas en su intento de exportar sus productos al Viejo Continente.

Por tanto, con el apoyo a la reconstrucción de Europa se esperaba contribuir a crear sociedades prósperas, en las que existieran derechos laborales en un contexto de bienestar económico y social. Con ello se preveía que se evitaría que, en una situación de pobreza, desigualdad y desestructuración social, los obreros de Europa Occidental se viesen seducidos por las ideas socialistas y los regímenes prosoviéticos que se implantaron en la Europa Oriental.

El plan fue apoyado por los dos grandes partidos estadounidenses: el Demócrata y el Republicano. Entre los años que estuvo en marcha el Plan Marshall, de 1948 a 1952, Europa vivió una mejora evidente de su economía. No obstante, existen interpretaciones divergentes sobre si el Plan Marshall fue el detonante o simplemente fue un factor más que influyó en ese desarrollo.

En cualquier caso, la realidad es que en ese período la producción industrial se incrementó en un 35%. La agrícola, por su parte, se situó por encima de los niveles existentes antes de la Guerra. Como consecuencia el hambre y la pobreza extrema se vieron fuertemente reducidas y se logró una mejora general del nivel de vida.

También existen interpretaciones que señalan que la aplicación del plan sentó la base para crear los cimientos sobre las que se construirían organizaciones internacionales, como las Comunidades Europeas, precedentes de la actual Unión Europea.

A pesar de las diferentes interpretaciones y visiones, lo que parece claro es que el Plan Marshall fue una medida de gran calado que, sin lugar a dudas, contribuyó de un modo importante a que nuestro mundo haya desarrollado su actual configuración. La iniciativa lleva el nombre del entonces secretario de estado George Marshall, que también había sido uno de los más célebres generales estadounidenses durante la guerra. El plan tuvo el apoyo en Estados Unidos de los dos grandes partidos, los republicanos controlaban el Congreso, mientras los demócratas controlaban la Casa Blanca con Harry Truman como presidente. El plan fue en gran medida creado por funcionarios del Departamento de Estado, especialmente por William L. Clayton y George F. Kennan, con la ayuda de la Institución Brookings, conforme a lo solicitado por el senador Arthur Vandenberg, presidente del comité de relaciones exteriores del Senado. Marshall habló de la necesidad urgente de ayudar a la recuperación europea en su discurso en la Universidad de Harvard de julio de 1946.

Desde entonces, se han utilizado términos como «nuevo o equivalente Plan Marshall» para describir programas o propuestas de rescate económico a gran escala.



Comentario

Europa paso por varias cosas como lo fue mucha destrucción y perdida de territorio el cual afecto de manera realmente trágica a su gente muchas personas se quedaron sin trabajo y Europa tenia demasiados problemas económicos muchas personas sufrieron con estos acontecimientos.

Como lo fue la segunda Guerra mundial que dejo un gran trauma en toda la población europea, todo estaba en ruinas y devastado por lo mismo había millones de exiliados y Europa dependía demasiado del resto del mundo para cobijar a muchos europeos en lo que el gobierno buscaba una solución hubo millones de muertos y muchas familias se habrían quedado sin recursos para subsistir, personas sin trabajo y personas sumidas en la desesperación pasaron varias cosas más pero esas fueron las que mas destacaron.

Hasta que comenzó el plan Marshall el cual fue un programa mediante cual Estados Unidos el cual trato de facilitar toda la reconstrucción de Europa y logro mejorar de manera eficiente la economía de Europa fue gracias a este plan que Europa logro mejorar varias cosas y así poder salir adelante con su gente que por fin pudo tener algo de paz y trabajo tanto como dinero para poder sobrevivir en Europa.

Pasaron varias cosas más, pero Europa logro seguir adelante y no quedarse solo con los brazos cruzados.

A mi parecer Europa pudo salir adelante gracias a la ayuda de los demás y es realmente satisfactorio ver como entre países se ayudan entre si y no dejar solo a alguien que lo necesita demasiado.

Conclusiones

1. Europa tuvo muchos problemas tanto económicos como alimenticios fue realmente destruida por los conflictos que vivió.
2. Fue apoyada por otros países que junto a ellos pudo salir adelante y renacer como lo conocemos hoy en día
3. Tuvo mayor apoyo gracias al plan Marshall que le brindo la ayuda necesaria para poder salir de problemas y arreglar su economía y que muchas personas lograran tener una vida relativamente normal.

Bibliografía

http://cientificomontessori.zunun.org/pdf/web/viewer.php?name_file=EE9-Levantemos-europamv.pdf&language_plataform=spanish&option=full

https://es.wikipedia.org/wiki/Historia_de_Europa#:~:text=Despu%C3%A9s%20de%20la%20ca%C3%ADda%20del,al%20Imperio%20romano%20en%20Europa.

<https://economipedia.com/definiciones/plan-marshall.html#:~:text=El%20Plan%20Marshall%2C%20cuyo%20nombre,los%20a%C3%B1os%201948%20y%201952.>

https://es.wikipedia.org/wiki/Plan_Marshall